

ECONOMÍA

Recortar producción

El canciller venezolano Rafael Ramírez aseguró que "Venezuela está dispuesta a recortar su producción si así se decide en el seno de la Opep". "Insisto en que el precio justo debe ser US\$100 por barril", afirmó.

Resultados de Aval

A pesar de que hubo sorpresas positivas en términos de eficiencia y cartera comercial, las utilidades del Grupo Aval fueron de \$441.758 millones según informe de la Superfinanciera. El mercado esperaba mayor repunte.



Llegada de cruceros

Entre enero y septiembre de 2014 Cartagena tuvo un aumento del 11% en la llegada de pasajeros en cruceros, cifra que es superior con respecto a la del año anterior. Mientras este año a La Heroica arribaron 211.043 turistas.

Carro y dólar

La decisión de comprar carro este año o en 2015 está vinculada al dólar, y según afirmaron los importadores de vehículos en el Salón del Automóvil, lo mejor es adquirir un cero kilómetros antes de que termine 2014.

MONEDAS		CAFÉ		UVR		TASAS		PETRÓLEO		DEVALUACIÓN		INFLACIÓN		ORO			
TRM DÓLAR	\$2.156,93	\$2.158,58	Hoy	Ayer	Hoy	Ayer	DTF EA	TCC EA	Hoy	Ayer	Diaria	0,16%	Acumulada	3,25%	Compra	Venta	
Dólar* (c)	\$1.925	\$1.925	\$214.6031	\$214.5916	4,41%	3,29%	79,33	75,16	Corrido año	% 11,94	90 días	% 11,83	12 meses	% 9,83	Hoy	\$76.169,12	\$82.292,52
Dólar* (v)	\$2.023	\$2.023	CACAO		Para noviembre 2014		WTI		PAAG*		Mensual		Acumulada		Ayer	\$76.812,43	\$83.491,77
Bolívar Fuerte	\$179,73	\$173,87	Precio interno Federacafé		US\$2.877,51 (tonelada)		Libor		Aplica para el mes siguiente		Octubre		2014		Compra		Venta
Bolívar *frente	\$180,03	\$180,03	Hoy	Ayer	Internacional		Prime		Septiembre		0,14%		Hoy		\$898,66	\$1.123,32	
Bolívar *compra	\$173,94	\$173,94	\$775,125	\$821,500	Libor		3,25%		Hoy		0,14%		Ayer		\$904,10	\$1.130,13	
Bolívar *venta	\$180,03	\$180,03	Euro		\$2.704,57		\$2.704,70		*Porcentaje de Aceleración Anual								

Anif pide flexibilizar la regla fiscal

Panorama complicado para la competitividad nacional

De acuerdo con varios expertos reunidos en Cartagena, el final de la década no es muy claro, como quiera que varios factores amenazan con frenar la economía nacional.

DIANA C. LEÓN DURÁN
dleon@vanguardia.com

Déficit en la financiación de los grandes proyectos, una reforma tributaria que incrementaría de 68% a 73% la tributación de los grandes contribuyentes y promesas en materia de infraestructura vial que se harían realidad en los próximos seis años, auguran un final de década bastante difícil para la economía colombiana.

Así lo expusieron ayer varios expertos en Cartagena, durante el Congreso Nacional de Infraestructura.



De acuerdo con los expertos, en los puertos colombianos todavía hay mucho por hacer debido al atraso en infraestructura.

"Los obstáculos a la competitividad son muchos y en eso se ha venido insistiendo, tenemos una decena de

temas prioritarios. Las vías que se están estructurando no van a estar funcionando al final de la década, entonces hay que hacer un llamado a que los procesos se aceleren", aseguró el presidente de la Andi, Bruce Mac Master.

Añadió que decisiones que ya se han dado como la implementación de escáneres en los puertos, un trámite que estuvo detenido durante casi una década. El

resto de determinaciones según el vocero gremial tienen que ver con tiempos de carga y descarga, tramitología, peajes electrónicos, flexibilización laboral, entre otras tareas.

A su vez, el Consejo Privado de Competitividad también hizo un llamado a agilizar los proyectos que permitan avanzar en movilización de carga. "Colombia es un país de desarrollo medio, y ya debió superado temas como educación, infraestructura e institucionalidad. Si superáramos estos temas podríamos subir del puesto 66 al 33 en el índice de competitividad", aseguró la presidenta, Rosario Córdoba.

Por su parte, para el presidente de Anif, Sergio Clavijo, dijo que hay que aprovechar el Plan de Desarrollo para tener espacio fiscal para financiar los proyectos de infraestructura 4G.



Se espera que el CDT se mantenga al alza en la medida en que los hogares tengan excedentes de liquidez y piensen en el ahorro como una alternativa para el futuro.

Tuvo un crecimiento del 10,3%

CDT, motor del ahorro de los consumidores

COLPrensa, BOGOTÁ

A la hora de ahorrar los colombianos dejaron de lado la tradicional cuenta de ahorro y se inclinaron por los Certificados de Depósitos a Término, conocidos como CDT.

Así lo demuestra el más reciente informe del sistema financiero donde según las cifras, proporcionadas a la Superintendencia Financiera, en el tercer trimestre del año el ahorro de los colombianos se ubicó en \$294,65 billones, \$5,79 billones más que en junio.

Dicho resultado tiene una explicación y es el aumento de 10,35% en CDT.

Este crecimiento genera un buen ambiente dentro del sector bancario, ya que evidencia un aumento de la confianza de las personas hacia el sistema y muestra que "finalmente los colombianos están destinando parte de sus ingresos al ahorro", comenta Ángela Julieta Mora, economista del Politécnico Granacolombiano.

En el trimestre, esta modalidad de ahorro llegó a un monto total de \$102,52 billones. En parte este creci-

A 90 DÍAS

Pero no todos los CDT son atractivos.

Entre las opciones que hay en el mercado, la del ahorro a 90 días es la más utilizada y cuenta con el mayor monto (\$4,3 billones), le sigue la de 360 días con \$2,5 billones.

Otra de las razones de uso de los CDT es para ahorrar ya que los obligan a dejar dinero por un tiempo limitado. "30 días suele ser muy poco pero 180 ya es demasiado es por eso que los preferidos son los de 90 días" concluye Guillermo Sinisterra, economista de la Universidad Javeriana.

expectativa de aumento de tasas de interés y el hecho de que algunos establecimientos de crédito han necesitado liquidez", explica Alfredo Barragán, especialista en banca de la Universidad de los Andes.

Dentro de los bancos con mayores captaciones por las personas naturales el primer lugar lo ocupa Davivienda, con un monto de \$2,7 billones, le sigue Bancolombia, con \$1,8 billones y finaliza Banco Caja Social con \$1,7 billones.

2015 Y 2016, LOS MÁS CRÍTICOS

Sin lugar a dudas 2015 y 2016 serán los años más difíciles. De acuerdo con las cuentas hechas por Anif, la caída en los volúmenes y precios de los productos minero energéticos exportados por Colombia, ocasionará faltantes para la financiación de los proyectos de cuarta generación de concesiones. Un estudio de Anif asegura que de los proyectos identificados en la primera ola, varios tienen problemas de financiamiento. En la segunda y tercera ola se identificaron de 10 a 12 proyectos que tendrán que recurrir a apoyo por obra pública y por vigencias futuras adicionales.

\$20 mil millones para renovación anuncia Minagricultura

Cacaoteros plantean contrapartida del Gobierno a la cuota parafiscal

REDACCIÓN AGROPECUARIA
trodriguez@vanguardia.com

Por cada peso que aporten los productores como cuota de fomento, que el Gobierno Nacional coloque la misma cantidad. Esa fue la primera propuesta hecha por los cacaoteros durante la instalación del XIX Congreso Nacional del gremio que se realiza en Bogotá.

De acuerdo con Eduard Baquero López, presidente ejecutivo de Fedecacao, existe una limitación sentida de recursos para poder contar con asistencia técnica



La contrapartida se utilizaría para asistencia técnica.

ca para todos los productores que se ubican en 350 municipios de 25 departamentos a lo largo del territorio nacional.

"El recaudo de la cuota de fomento asciende a \$5.500 millones", cifra que debe atender investigación, transferencia de tecnología

80

mil hectáreas deben ser renovadas en Colombia, según el concepto de Fedecacao.

y apoyo a la comercialización de la totalidad de los cacaocultores del país.

De otra parte, Ministro de Agricultura, Aurelio Iragorri Valencia, anunció la inversión de \$20.000 millones para impulsar la renovación de plantaciones.

Se trabajarán los ocho clones que lanzará Fedecacao y los dos de Corpoica, los cuales se caracterizan por su alta producción.

Las últimas actas de la Reserva Federal

Deterioro global de la economía frenaría a EU

AFP, WASHINGTON

El crecimiento de la economía de Estados Unidos podría verse afectado a mediano plazo por un nuevo deterioro de las economías de Europa, China y Japón, estimaron los miembros de la Reserva Federal, Fed, a fines de octubre.

De acuerdo a las actas de la última reunión del Comi-

té Monetario de la Fed a fines del mes pasado y divulgadas esta semana, varios participantes estimaron sin embargo que este impacto es por el momento "muy limitado".

Indicaron que la baja de los precios de la energía podría "compensar" el efecto negativo de la subida del dólar, favoreciendo así el

consumo en EU. Además, también vieron la posibilidad de que la inflación siga bajando.

Según los expertos que formulan las políticas monetarias estadounidenses, la caída de los precios de la energía van también "contener la inflación a corto plazo". El Comité sigue apostando por un aumento

INFLACIÓN, PROBLEMA

Sin embargo, algunos miembros han expresado su preocupación de que la inflación podría "persistir" mucho más tiempo que el objetivo de la Fed.

En esta reunión, el Comité expresó su intención de poner fin a las inyecciones de liquidez en el sistema financiero y repitió que las tasas de referencia seguirán próximas al cero durante un "período de tiempo considerable".

Un miembro del Comité votó en contra, preocupado por la persistencia de la baja inflación.

de la subida de precios al 2% "en los próximos años".



Las economías deterioradas de la UE, China y Japón, podrían salpicar el crecimiento proyectado de Estados Unidos.